6 .

En Paca, les travaux publics misent sur une relance écologique

Frédéric Tomasella, le président de la Fédération régionale des travaux publics Provence-Alpes-Côte d'Azur (FRTP Paca), rappelle l'importance d'investir dans les territoires pour accompagner la relance et la transition écologique. Un thème qui sera abordé lors des Assises régionales du 30 septembre.

Frédéric Tomasella est le président de la FRTP Paca.

nfrastructures et transformation écologique sont indissociables », souligne Frédéric Tomasella, le président de la Fédération régionale des travaux publics Provence-Alpes
Côte d'Azur (FRTP Paca). Ce der
CONSTRUIRE

LA TRANSITION

DES TERRITOIRES

« Pour réduire l'empreinte effort d'investissement mas

nier rappelle l'importance d'investir

dans les territoires pour accompagner

la relance économique et la transi-

tion écologique alors que la fédéra-

à célébrer ses 50 ans. A cette occa-

engagement en faveur de ses adhé-

le sujet de la transition écologique.

« L'utilisation des infrastructures

représente près de 50 % des émis-

sions de CO2 en France », détaille le président de la fédération, avant d'in-

diquer que « les métiers des travaux

publics peuvent contribuer à accélérer les mutations des territoires en matière de mobilité, d'énergie, de gestion de l'eau, de prévention et de protection des territoires ». Ces thèmes seront déve-

loppés le 30 septembre à Marseille, lors

des Assises régionales de la profession

et du cinquantième anniversaire de la

création de la fédération (cf. encadré). La profession, qui représente dans la

région 849 entreprises pour 4,8 mil-

entend montrer sa volonté « d'accom-

d'être « un acteur de la planète », thème des conférences des Assises régionales.

liards d'euros de chiffre d'affaires,

pagner la transition écologique » et

tion a réalisé un tour de la région à la

rencontre des élus et qu'elle s'apprête

sion, la FRTP Paca entend rappeler son

rents et des territoires, notamment sur

« Pour réduire l'empreinte carbone, un effort d'investissement massif en faveur des infrastructures doit être réalisé », plaide Frédéric Tomasella. « Et construire des infrastructures, c'est notre métier », ajoute-t-il, en rappelant qu'« investir dans les infrastructures, c'est donner une impulsion économique forte pour sortir de la crise, mais aussi accompagner les territoires sur le chemin d'une transition vers un monde bas carbone et les adapter au changement climatique ». Frédéric Tomasella rappelle les savoirfaire des entreprises de travaux publics dans la préservation de la ressource en eau, le développement de mobilités bas carbone, la transition énergétique ou numérique.



La FRTP Paca célèbre le 30 septembre à Marseille les 50 ans de sa création.

« L'utilisation des infrastructures représente près de 50 % des émissions de CO2 en France », détaille Frédéric Tomasella, le président de la FRTP Paca, avant d'indiquer que « les métiers des travaux publics peuvent contribuer à accélérer les mutations des territoires en matière de mobilité, d'énergie, de gestion de l'eau, de prévention et de protection des territoires ».

RÉGION

LES ASSISES DU 50^E ANNIVERSAIRE

La Fédération régionale des travaux publics Provence-Alpes-Côte d'Azur (FRTP Paca) organise le 30 septembre à Marseille ses Assises régionales et surtout les 50 ans de sa création. L'anniversaire a été reporté d'un an en raison de la Covid-19. « A cette occasion, nous voulons rappeler l'importance des travaux publics dans la construction des infrastructures de notre région > souligne Frédéric Tomasella, président de la fédération. Avec près de 900 entreprises en Paca, la filière des travaux publics représente un acteur économique important. Après l'Ile-de-France, la fédération de Provence-Alpes-Côte d'Azur est la seconde plus importante de France. Toutes les grandes entreprises nationales de TP y disposent aussi d'un siège régional. « Cette présence importante et ces dynamiques s'expliquent par la richesse de notre région en ouvrages d'arts et infrastructures, mais aussi par la présence de trois grandes métropoles », analyse le président de la FRTP Paca.

A cette occasion, la fédération régionale entend aussi amplifier sa mobilisation en faveur de la transition énergétique. Une première table ronde sera organisée autour du thème « La Covid, accélérateur de tendance » et une autre sur « Acteurs pour la planète ». Lors de cette dernière table ronde, il sera notamment question de la protection des territoires, de la restauration des écosystèmes, des nouvelles mobilités et de la valorisation des matériaux.



La remise des prix a eu lieu pendant le Congrès mondial de la nature.

Sur les chantiers de travaux publics, le réemploi des matériaux prélevés est une pratique courante.

---> DYNAMIQUE DE RELANCE

La FRTP Paca s'inscrit dans une dynamique de relance de l'activité. Même si les carnets de commandes se sont maintenus pendant la crise, Frédéric Tomasella veut anticiper un possible trou dans la commande publique. Pour inciter les collectivités à investir, le président de la fédération a fait le tour des collectivités ces derniers mois. Il s'est également saisi du plan France Relance porté par le gouvernement.

36

TPBM 1408 MERCREDI 15 SEPTEMBRE 2021

-ENTREPRENDRE-

Ce sujet a notamment été l'objet des discussions entre Frédéric Tomasella et Christophe Mirmand, le préfet de région, lors de leur entrevue de fin août.

870 MILLIONS D'INVESTISSEMENTS

A fin juillet, la Cellule économique régionale de la construction* (Cerc) a recensé 851 projets ayant obtenu un financement relance. Au total, 870 millions d'euros ont utilisés par

La FRTP Paca s'inscrit dans une dynamique de relance de l'activité. Même si les carnets de commandes se sont maintenus pendant la crise, Frédéric Tomasella veut anticiper un possible trou dans la commande publique. Pour inciter les collectivités à investir, le président de la fédération a fait le tour des collectivités ces derniers mois.

275 maîtres d'ouvrage, des collectivités, syndicats des eaux, par la SNCF ou par des services de l'Etat. Il s'agit d'investissements dans le bâtiment ou les travaux publics.

« Avec le travail de la Cerc, nous entendons rappeler aux maîtres d'ouvrage . qu'il y a des financements », souligne le patron de la FRTP Paca. Ces derniers sont utilisés par les grandes collectivités en Paca, mais pas suffisamment par les plus modestes. Il y a donc un risque de baisse de l'activité sur certains territoires de notre région.

Frédéric Delmonte

© @DelmonteFred

* Ce travail de recensement des investissements dans le cadre de France Relance est réalisé par la Cerc à l'initiative de la Fédération régionale du bâtiment, de la Fédération régionale des travaux publics Paca et de la Capeb (Confédération artisanale des petites entreprises du bâtiment).



FAIRE BAISSER L'EMPREINTE CARBONE

Les entreprises des travaux publics, via leur fédération nationale, s'engagent à faire baisser leurs émissions carbone. « D'ici 2030, nous entendons les réduire de 33 % », annonce Frédéric Tomasella. Cet effort va passer par un changement du parc de véhicules de chantier. Concernant les matériaux utilisés sur les chantiers, le président de la FRTP Paca évoque le réemploi des matériaux prélevés ou déplacés sur place.



LES TRAVAUX PUBLICS REMETTENT LEURS VICTOIRES DE L'INVESTISSEMENT LOCAL

LA FÉDÉRATION RÉGIONALE DES TRAVAUX PUBLICS PROVENCE-ALPES-CÔTE D'AZUR (FRTP PACA) A REMIS SES VICTOIRES DE L'INVESTISSEMENT LOCAL À MARSEILLE, LORS DU CONGRÈS MONDIAL DE LA NATURE.

Pour sa nouvelle édition des Victoires de l'investissement local, la Fédération régionale des travaux publics Provence-Alpes-Côte d'Azur (FRTP Paca) a innové, renforçant son positionnement comme acteur de la transition environnementale des territoires. C'est donc à Marseille, au sein du Congrès mondial de la nature, qu'elle a remis ses prix. L'objectif était de « mettre en valeur des collectivités locales et des entreprises de travaux publics pour des opérations qui soient à la fois écologiques et créatrices de valeur économique sur le territoire. [...] Les projets qui ont candidaté concernent des infrastructures de travaux publics, à l'impact positif, qu'il s'agisse de retombées environnementales, économiques ou sociales. » Les projets ont été départagés selon les critères suivants : transition écologique, service aux citoyens, valeur économique sur le territoire local.

Pour les Bouches-du-Rhône, les trois projets lauréats sont :
- la Voie douce de La Ciotat, qui permet de relier Ceyreste à
La Ciotat en utilisant une mobilité douce - vélos, piétons et
trottinettes - et partagée grâce à l'accès aux transports en
commun via la gare de La Ciotat - Ville de La Ciotat / NGE;
- le projet de génie écologique avec mesures environnementales (création d'habitats pour la faune locale) de
l'emprunt réalisé dans le cadre de la création de la digue de
protection ferroviaire entre Arles et Tarascon (biodiversité) Symadrem / Spie Batignolles Valérian;

- la réfection de chemins ruraux avec l'utilisation de produits innovants (innovation dans les TP dans le cadre de la transition écologique) - Ville d'Aix-en-Provence / Eiffage Route Grand Sud.